
СТЕНОГРАММА 

очередного пятьдесят пятого заседания  

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

17 декабря 2020 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, уважаемые приглашен-

ные, давайте займем места, начнем нашу работу.  

В соответствии со статьей 141 Регламента Думы Ставропольского края 

сегодня проводится очередное пятьдесят пятое заседание Думы в дистанцион-

ной форме.  

В составе Думы Ставропольского края 50 депутатов. Коллеги, сегодня у 

нас принимают участие 39 депутатов, из них 18 – в режиме конференц-связи.  

Коллеги, пятьдесят пятое заседание Думы является правомочным и объ-

является открытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо, прошу присаживаться.  

Уважаемые депутаты, в заседании принимают участие: Владимиров Вла-

димир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Боков Константин 

Иванович – председатель Ставропольского краевого суда, Олдак Александр 

Григорьевич – начальник Главного управления Министерства внутренних дел 

Российской Федерации по Ставропольскому краю, Мухаметов Эдуард Ревович – 

первый заместитель прокурора (в режиме видео-конференц-связи), Калинченко 

Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства Ставрополь-

ского края – министр финансов Ставропольского края, Гультяев Сергей Викто-

рович – начальник Главного управления Министерства юстиции Российской 

Федерации по Ставропольскому краю, Колесников Андрей Алексеевич – пред-

седатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Грибенник Дмит-

рий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, Прави-

тельства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Демьянов Евге-

ний Викторович – представитель Губернатора Ставропольского края, Прави-

тельства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Мальцева Ольга 

Александровна – секретарь избирательной комиссии Ставропольского края,  



 2 

руководители краевых органов исполнительной власти, представители средств 

массовой информации Ставропольского края.  

Коллеги, в соответствии с Федеральным законом "О политических парти-

ях" сегодняшнее заседание проводится с участием политических партий,  

не представленных в законодательном органе государственной власти – Думе 

Ставропольского края.  

Приглашения направлены в адрес 37 партий, зарегистрированных орга-

нами юстиции Российской Федерации. В зале принимают участие: Исупов Иван 

Сергеевич, член политической партии "НОВЫЕ ЛЮДИ", Зубенко Виталий 

Григорьевич, председатель Ставропольского регионального отделения Полити-

ческой партии "Российская объединенная демократическая партия "ЯБЛОКО". 

Коллеги, за заслуги в законотворческой деятельности в крае и в связи с 

55-летием со дня рождения председатель комитета Думы Ставропольского края 

по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Насонов Артур Леонидович награжден ме-

далью "За заслуги перед Ставропольским краем". Владимир Владимирович.  

 

(Губернатор вручает Насонову А.Л. медаль.) (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Коллеги, продолжим нашу работу.  

Я напомню о порядке голосования. Согласно статьям 141 и 23 Регламента 

Думы во время проведения дистанционного заседания Думы проводится от-

крытое голосование без использования электронной системы подсчета голосов 

путем поднятия руки. Помните все, да? Единственное, что у нас меняется поря-

док голосования: в первую очередь, голосуем "против", затем – "воздержавши-

еся" и, соответственно, потом – "за". Если ни один из участников заседания не 

заявил о голосовании "против" или "воздержался", то решение считается при-

нятым единогласно. 

Коллеги, если хотя бы один депутат проголосовал "против" либо "воз-

держался", то количество депутатов, проголосовавших "за", будет определяться 

как разница между общим количеством депутатов, участвующих в заседании,  

и количеством тех, кто проголосовал "против", и тех, кто "воздержался". 

Коллеги, в случае если будет перебой связи, будет объявлен перерыв.  

Если связь будет восстановлена, то заседание продолжится в том же режиме.  

В ином случае депутатам, работающим в режиме видео-конференц-связи, будет 

возможность предоставлена СМС-голосования. Ну, вы помните, мы уже в та-

ком режиме работали в этом году и провели более половины заседаний. 

Коллеги, нам необходимо с вами избрать секретариат заседания, предла-

гается – депутата Новопашина Николая Олеговича и депутата Сысоева Алек-

сандра Михайловича. Будут ли замечания по персональному составу? Самоот-

воды? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Новопашина Николая 

Олеговича и Сысоева Александра Михайловича? Как вы помните, я уже гово-

рил, голосуем в обратную сторону.  

Кто "против"?  
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"Воздержался"?  

Монитор, Дмитрий Николаевич. Все, решение принято. Решение принято 

единогласно. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места.  

Коллеги, о порядке ведения заседания: есть предложение предоставить 

для докладов – пять минут, для содокладов и заключений – до трех минут и вы-

ступления в прениях – до полутора минут. Не будет возражений? Сократим 

чуть-чуть наш обычный регламент. 

По ходу заседания всем докладчикам выступать с места, не возражаете?  

Ставлю на голосование. 

Если нет ни у кого замечаний к предложенному регламенту, кто за то, 

чтобы утвердить, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся?  

Секретариат прошу объявлять, Александр Михайлович. Решение принято 

единогласно. Хорошо, спасибо.  

Секретариат также прошу следить за соблюдением регламента.  

Дмитрий Николаевич, Вы, если что, – помочь мне в определении очеред-

ности, кто будет выступать, хорошо? 

Коллеги, теперь нам необходимо с вами рассмотреть и утвердить повест-

ку. Проект повестки у вас имеется. Есть предложение принять данный проект 

повестки за основу, не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? Решение принято единогласно. 

Спасибо, Александр Михайлович.  

Коллеги, какие будут замечания, предложения у депутатов по указанным 

в проекте повестки дня вопросам? Есть ли предложения о включении в проект 

повестки дня дополнительных вопросов? Я вижу – микрофончик Юрия Василь-

евича, да?  

Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги!  

Прошу включить в повестку заседания Думы дополнительный вопрос  

"О проекте закона Ставропольского края № 590-6 "О внесении изменений в 

статью 3 Закона Ставропольского края "О патентной системе налогообложе-

ния". Он был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Комитет предлагает включить данный вопрос в повестку сегодняшнего 

заседания Думы. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич.  

Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня вопрос "О проекте за-

кона Ставропольского края № 590-6 "О внесении изменений в статью 3 Закона 

Ставропольского края "О патентной системе налогообложения", прошу прого-

лосовать. 
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Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

Спасибо. Решение принято единогласно. 

Сергей Арнольдович, у Вас микрофон включен, да? 

 

Шевелев С.А. Спасибо, да.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги!  

Губернатором Ставропольского края Владимировым Владимиром Вла-

димировичем для рассмотрения на декабрьском заседании Думы внесен проект 

Закона Ставропольского края № 592-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О наделении органов местного самоуправления муниципаль-

ных районов и городских округов в Ставропольском крае отдельными государ-

ственными полномочиями Ставропольского края по созданию и организации 

деятельности комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав".  

Проект Закона рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

В соответствии с решением комитета прошу включить данный законо-

проект в повестку сегодняшнего заседания Думы.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Арнольдови-

чу?  

Кто за то, чтобы включить данный законопроект № 592-6 в повестку?  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? Решение принято единогласно. 

Спасибо, Александр Михайлович.  

Итак, коллеги, есть ли еще вопросы, предложения в повестку? 

 

Голос из зала. Нет. 

 

Председательствующий. Нет. Кто за то, чтоб утвердить проект повестки 

в целом?  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Сысоев А.М. Принято единогласно.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. Решение 

принято единогласно. 

Итак, переходим к рассмотрению непосредственно утвержденной нами 

повестки. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству. 
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Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане 

Алексеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 

Представленные председателем Ставропольского краевого суда Боковым 

Константином Ивановичем кандидатуры в соответствии с установленным по-

рядком были рассмотрены на заседании комитета.  

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 4 Ок-

тябрьского района города Ставрополя на пятилетний срок полномочий с 1 ян-

варя 2021 года решением комитета рекомендована Петрова Инна Вячеславовна.  

Должность мирового судьи Инна Вячеславовна замещает более 18 лет. 

Кандидат зарекомендовала себя грамотным, квалифицированным судьей, обес-

печивающим надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. 

Награждена Почетной грамотой Губернатора Ставропольского края, имеет ве-

домственные награды.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов к Светлане Алексеевне. А к Инне Вячеславовне?  

Если нет вопросов, коллеги, кто за то, чтобы назначить Петрову Инну 

Вячеславовну на должность мирового судьи судебного участка № 4 Октябрь-

ского района города Ставрополя на пятилетний срок полномочий с 1 января 

2021 года, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Промышленного района города Ставрополя на 

пятилетний срок полномочий с 1 января 2021 года рекомендована Латынцева 

Яна Николаевна.  

Стаж работы Яны Николаевны по юридической специальности – более  

23 лет, из них в должности мирового судьи – более 18. Кандидат обладает не-

обходимыми профессиональными знаниями и умело применяет их при отправ-

лении правосудия. Награждена медалью "За доблестный труд" III степени,  

Почетной грамотой Губернатора Ставропольского края.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы? Нет. К Яне Никола-

евне?  

Если нет, кто за то, чтобы назначить Латынцеву Яну Николаевну на 

должность мирового судьи судебного участка № 1 Промышленного района го-
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рода Ставрополя на пятилетний срок полномочий с 1 января 2021 года, прошу 

проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"?  

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Промышленного района города Ставрополя на пятилетний срок 

полномочий с 1 января 2021 года решением комитета рекомендована Лиманова 

Ольга Викторовна.  

В должности мирового судьи Ольга Викторовна работает более 18 лет, 

обеспечивая надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. 

Награждена медалью "За доблестный труд" III степени, почетными грамотами 

Губернатора, Правительства и Думы Ставропольского края. Имеет ведомствен-

ные награды.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть? К Ольге Викторовне?  

Кто за то, чтобы назначить Лиманову Ольгу Викторовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Промышленного района города Ставро-

поля на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 4 Промышленного района города Ставрополя на 

пятилетний срок полномочий с 1 января 2021 года рекомендована Кладий Ев-

гения Викторовна.  

Должность мирового судьи Евгения Викторовна замещает более 18 лет. 

Кандидат зарекомендовала себя с положительной стороны, постоянно повыша-

ет свой профессиональный уровень. Награждена медалью "За доблестный труд" 

III степени, почетными грамотами Губернатора и Думы Ставропольского края.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Евгении Викторовне?  

Кто за то, чтобы назначить Кладий Евгению Викторовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Промышленного района города Ставро-

поля на пятилетний срок полномочий с 1 января 2021 года, прошу проголосо-

вать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся?  
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Сысоев А.М. "За" – единогласно. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 5 города Пятигорска на пятилетний срок полномочий с 1 января  

2021 года решением комитета рекомендована Грипинская Ольга Николаевна.  

Стаж работы Ольги Николаевны по юридической специальности 36 лет, 

должность мирового судьи замещает более 18 лет. За эти годы кандидат пока-

зала высокие результаты служебной деятельности. Награждена Почетной гра-

мотой Думы края, имеет ведомственные награды.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

К Ольге Николаевне? 

Кто за то, чтобы назначить Грипинскую Ольгу Николаевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 5 города Пятигорска на пятилетний срок 

полномочий с 1 января 2021 года, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? Решение принято единогласно. Спасибо. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Кочубеевского района на пятилетний срок полно-

мочий с 1 января 2021 года рекомендована Остапенко Ольга Игоревна.  

Должность мирового судьи Ольга Игоревна замещает с 2018 года. Канди-

дат грамотно применяет законодательство на практике, постоянно повышает 

свой профессиональный уровень, имеет ведомственные награды.  

Коллеги, прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне?  

Может быть, к Ольге Игоревне есть? 

Кто за то, чтобы назначить Остапенко Ольгу Игоревну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 1 Кочубеевского района на пятилетний срок 

полномочий с 1 января 2021 года, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"?  

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 7 Промышленного района города Ставрополя на трехлетний срок 

полномочий решением комитета рекомендована Лайпанова Аминат Шамилев-

на.  

Стаж работы Аминат Шамилевны в судебной системе более восьми лет.  

В настоящее время она занимает должность секретаря судебного заседания 

Промышленного районного суда города Ставрополя. Кандидат обладает доста-
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точной теоретической, практической подготовкой для замещения должности 

мирового судьи.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

К Аминат Шамилевне?  

Кто за то, чтобы назначить Лайпанову Аминат Шамилевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 7 Промышленного района города Ставро-

поля на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? Решение принято единогласно.  

 

Сысоев А.М. Решение принято. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 2 Благодарненского района на трехлетний срок 

полномочий рекомендована Зуева Оксана Сергеевна.  

Стаж работы Оксаны Сергеевны по юридической специальности – более  

15 лет, из них 14 она работает помощником судьи Октябрьского районного суда 

города Ставрополя, зарекомендовала себя квалифицированным специалистом.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Светлане Алексеевне? 

К Оксане Сергеевне?  

Кто за то, чтобы назначить Зуеву Оксану Сергеевну на должность миро-

вого судьи судебного участка № 2 Благодарненского района на трехлетний срок 

полномочий, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 6 города Георгиевска и Георгиевского района на трехлетний срок 

полномочий решением комитета рекомендована Мингалева Маргарита Викто-

ровна.  

Маргарита Викторовна имеет стаж работы по юридической специально-

сти более 14 лет. В настоящее время кандидат занимает должность помощника 

прокурора Промышленного района города Ставрополя. Обладает широкой тео-

ретической и практической подготовкой.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть? К Маргарите Викто-

ровне?  
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Кто за то, чтобы назначить Мингалеву Маргариту Викторовну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 6 города Георгиевска и Георгиев-

ского района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? Принимается. Решение принято единогласно. 

Коллеги, у вас есть проект постановления по данному вопросу. Какие 

предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся?  

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Уважаемые судьи, прошу встать! От имени депутатов, от себя лично по-

здравляю вас с назначением, желаю успехов в служении закону на благо Став-

ропольского края. Берегите себя, с наступающим Новым годом! Спасибо.  

Можете идти работать. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 589-6 

"О поправках к Уставу (Основному Закону) Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Де-

мьянову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста.  

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и при-

глашенные!  

Проектом Закона Ставропольского края предусматривается приведение 

отдельных положений Устава (основного Закона) Ставропольского края в соот-

ветствие с Конституцией Российской Федерации, федеральным законодатель-

ством. А также предлагается наделить Союз "Торгово-промышленную палату 

Ставропольского края" правом законодательной инициативы в Думе Ставро-

польского края.  

Необходимость приведения отдельных положений Устава (Основного За-

кона) Ставропольского края в соответствие с Конституцией Российской Феде-

рации связана с внесенными в нее изменениями, одобренными в ходе общерос-

сийского голосования 1 июля 2020 года.  

Наделение правом законодательной инициативы Союза "Торгово-

промышленная палата Ставропольского края" позволит обеспечить участие де-
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ловых кругов Ставрополья в законотворческом процессе, способствовать со-

зданию благоприятных условий для развития предпринимательства в крае.  

Иные изменения, предлагаемые к внесению в Устав (Основной Закон) 

Ставропольского края, носят редакционный характер и направлены на приведе-

ние Устава в соответствие с федеральными законами "Об общих принципах ор-

ганизации законодательных (представительных) и исполнительных органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации" и "Об общих прин-

ципах организации местного самоуправления в Российской Федерации".  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и не тре-

бует дополнительного выделения средств из бюджета Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторо-

вичу? Нет вопросов.  

Слово председателю комитета.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные!  

Проект Закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения, которые носят по-

ложительный характер.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

Благодарю. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Как вы слышали, комитетом предложена концепция принятия законопро-

екта. Нет возражений против принятия законопроекта в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений?  
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? Решение принято единогласно. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"?  

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Проект постановления, коллеги, у вас имеется в материалах. Есть ли за-

мечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? "Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Итак, коллеги, переходим к следующему во-

просу "О проекте закона Ставропольского края № 565-6 "О внесении из-

менения в статью 5 Закона Ставропольского края "О Думе Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, комитетом по законо-

дательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется старшему помощнику прокурора Ставропольско-

го края по взаимодействию с законодательными и исполнительными органами 

государственной власти Глазкову Юрию Владимировичу.  

Юрий Владимирович, пожалуйста. 

 

Глазков Ю.В. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные!  

Законопроект подготовлен прокуратурой Ставропольского края в целях 

устранения пробелов в правовом регулировании отдельного положения Закона 

Ставропольского края "О Думе Ставропольского края" и приведения его в со-

ответствие с Федеральным законом "О прокуратуре Российской Федерации".  

Действующая редакция статьи 5 Закона "О Думе Ставропольского края" 

наделяет Думу полномочием по рассмотрению протестов и представлению 

прокурора Ставропольского края. При этом в соответствии со статьей 91 Закона 

"О прокуратуре Российской Федерации" прокурор правомочен вносить требо-

вания об изменении нормативно-правового акта. Законопроектом предлагается 



 12 

предусмотреть дополнительные полномочия Думы Ставропольского края в ви-

де принятия решения по требованиям прокурора Ставропольского края.  

Доклад закончен, спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Владимиро-

вичу?  

Слово председателю комитета.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные!  

Проект Закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К нему поступили все необходимые заключения, которые в целом носят поло-

жительный характер. В таблицу поправок включена одна поправка.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренной поправки.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Демьяно-

ву Евгению Викторовичу для изложения официальной точки зрения Губерна-

тора Ставропольского края.  

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и при-

глашенные!  

Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович 

отмечает, что законопроект разработан в целях приведения Закона края в соот-

ветствие с нормами Федерального закона "О прокуратуре Российской Федера-

ции". Замечаний и предложений к законопроекту не имеется.  

С учетом изложенного Губернатор края полагает, что законопроект мо-

жет быть принят Думой края в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторо-

вичу?  

Какие будут замечания по концепции принятия законопроекта? Принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу голосо-

вать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 
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Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Профильный комитет также предлагает рас-

смотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, переходим к рассмотре-

нию во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-

комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, у вас есть проект постановления. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято, "за" – единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 579-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О Губернаторе Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края совместно с проку-

рором Ставропольского края, комитетом по законодательству, государственно-

му строительству и местному самоуправлению. 
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В письме Губернатора Ставропольского края представлять законопроект 

поручено представителю Губернатора Демьянову Евгению Викторовичу.  

Евгений Викторович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные!  

Проект закона Ставропольского края подготовлен в целях приведения от-

дельных положений Закона края "О Губернаторе Ставропольского края" в со-

ответствие с Конституцией Российской Федерации.  

Законопроектом предлагается внести изменения в статьи 4 и 14 Закона 

края "О Губернаторе Ставропольского края". Так, установленные статьей 4 За-

кона требования к кандидатуре на пост Губернатора края предлагается допол-

нить необходимостью постоянного проживания в Российской Федерации. 

Статью 14 Закона края предлагается дополнить пунктом 11, устанавлива-

ющим запрет на открытие и наличие счетов (вкладов), хранение наличных де-

нежных средств и ценностей в иностранных банках, расположенных за преде-

лами территории Российской Федерации, – для Губернатора края, а также за-

крепляющими возможность установления дополнительных требований к Гу-

бернатору края федеральными законами.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и не тре-

бует дополнительного выделения средств из бюджета Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Евгению Викторовичу? 

Эдуард Ревович и Юрий Владимирович, у прокуратуры есть что-то добавить? 

Нечего, да? Переходим дальше.  

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане 

Алексеевне.  

Светлана Алексеевна, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные!  

Проект закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке и ре-

комендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета.  

Благодарю. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне?  

Коллеги, концепция принятия комитетом предложена.  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято, "за" – единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, также профильный комитет предлага-

ет принятый нами в первом чтении законопроект рассмотреть во втором чте-

нии. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении. 

В ходе подготовки поправок к нему не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления. 

Есть ли замечания?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 570-6 "О внесении изменений в отдельные законода-

тельные акты Ставропольского края". 

Вопрос внесен избирательной комиссией Ставропольского края, комите-

том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется секретарю избирательной комиссии Ставрополь-

ского края Мальцевой Ольге Александровне.  

Ольга Александровна, пожалуйста. 

 

Мальцева О.А. Спасибо.  



 16 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства Ставропольского края и при-

глашенные лица! 

Проект закона Ставропольского края "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Ставропольского края" подготовлен в связи с необходи-

мостью приведения законов Ставропольского края о выборах и референдумах, 

а именно: законов "О выборах Губернатора Ставропольского края", "О выборах 

депутатов Думы Ставропольского края", "О выборах в органы местного само-

управления муниципальных образований Ставропольского края", "О референ-

думе Ставропольского края и местном референдуме" в соответствие с Феде-

ральным законом № 67-ФЗ "Об основных гарантиях избирательных прав и пра-

ва на участие в референдуме граждан Российской Федерации", в которые были 

внесены изменения федеральными законами № 153-ФЗ и 154-ФЗ, а также Фе-

деральным законом № 267.  

Изменения касаются вопросов оснований и порядка внесения изменений 

в схемы избирательных округов, подачи заявлений о голосовании вне помеще-

ния через единый портал, вопросов составления списков избирателей, порядка 

заполнения подписных листов, а также возможности проведения голосования 

на выборах, референдумах в течение нескольких дней подряд.  

Принятие закона не потребует выделения из бюджета Ставропольского 

края дополнительных финансовых средств на его реализацию. Законопроект 

соответствует Конституции Российской Федерации, федеральным законам, 

Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и иным законам Ставро-

польского края.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ольге Алексан-

дровне?  

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Коллеги, члены Правительства, приглашенные!  

Проект Закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения, содержащиеся в них 

замечания и предложения отражены в таблице поправок.  

Комитет предлагает принять законопроект в двух чтениях с учетом одоб-

ренных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

Благодарю. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне?  

Слово предоставляется Демьянову Евгению Викторовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края.  
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Пожалуйста, Евгений Викторович. 

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и при-

глашенные!  

Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович 

отмечает, что законопроект в целом соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным и краевым законам.  

Предложения и замечания к законопроекту отражены в таблице поправок, 

рекомендованной профильным комитетом к принятию.  

С учетом изложенного, глава края полагает, что законопроект может быть 

принят Думой края с учетом таблицы поправок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторо-

вичу? Нет вопросов. Коллеги, какие будут замечания по концепции законопро-

екта? 

 

Голос из зала. Принять в первом чтении. 

 

Председательствующий. Нет возражений? У вас вопрос по концепции 

или…? 

 

Голос из зала (Зубенко В.Г.). У меня выступление. 

 

Председательствующий. Выступление по самому проекту закона? 

 

Зубенко В.Г. Да, совершенно верно. 

 

Председательствующий: Ну, мы сейчас пока что не обсуждаем проект 

закона. Мы принимаем – рассматриваем ли мы его в первом чтении или не рас-

сматриваем. Если да…, то после принятия решения о рассмотрении во втором 

чтении я Вам предоставлю слово. 

 

Зубенко В.Г. Хорошо, как скажете. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 
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Коллеги, как вы слышали, профильный комитет предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении.  

Коллеги, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным 

комитетом к принятию. Есть ли замечания по поправкам? Нет замечаний. Какие 

будут предложения?  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Перед тем, как я спрошу: есть ли у субъектов 

права законодательной инициативы предложения по внесению поправок? – 

слово у нас попросил Зубенко Виталий Григорьевич, председатель Ставрополь-

ского регионального отделения Политической партии "Российская объединен-

ная демократическая партия "ЯБЛОКО".  

Виталий Григорьевич, в рамках регламента, установленного нами, – пол-

торы минуты. 

 

Зубенко В.Г. Да, спасибо, коллеги. 

Уважаемые депутаты, уважаемый председатель, уважаемый Губернатор, 

присутствующие! Полторы минуты – не столько много времени, чтобы изло-

жить ситуацию с этим законопроектом. 

Нам представляется данный законопроект очень вредным, потому что он 

существенно бюрократизирует систему выдвижения кандидатов, существенно 

снижает возможности гражданского общества за контролем по выборам, суще-

ственно снижает возможность людям выдвигать своих кандидатов. Вот ставка, 

вернее, снижение процентов подписей, которые можно признать выдвижение 

незаконным, снижается с 10 до пяти процентов, мы прекрасно понимаем, что 

это все в рамках концепции существенного затруднения избрания альтернатив-

ных кандидатов, альтернативных партий в органы власти. И мы понимаем, что 

нам возразят на это, что эти нормы закреплены как бы федеральным законода-

тельством, но я позволю себе напомнить, что Российская Федерация – это субъ-

екты Российской Федерации. И каждый из вас, и в целом данное уважаемое со-
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брание, Губернатор Ставропольского края имеют право законодательной ини-

циативы с тем, чтобы ситуацию по ужесточению возможностей избрания аль-

тернативных кандидатов все-таки нужно каким-то образом менять. Если вы 

этого не будете делать, и ваши коллеги в субъектах Российской Федерации не 

будут этого делать, то, разумеется, ситуация будет только ухудшаться.  

Я напомню уважаемым депутатам, что они избраны здесь избирателями Став-

ропольского края или, если посмотреть совокупное число людей, которые про-

голосовали за вас… 

 

Сысоев А.М. Прошу соблюдать регламент выступающего. 

 

Зубенко В.Г. Понимаю, да, понимаю. Ну, извините, я прошу продлить на 

одну минуту – все-таки я здесь впервые за 10 лет и хотел бы договорить.  

Поэтому я просил… 

 

Председательствующий. Нет, не продлевается. Заканчивайте мысль. 

 

Зубенко В.Г. Хорошо. Заканчиваю. Поэтому считаю, что этот законопро-

ект необходимо отклонить как вредный и все-таки подумать над тем, чтобы 

представить альтернативное предложение, для того чтобы понять, что нужно 

что-то менять в этом отношении.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Виталий Григорьевич. 

Коллеги, справочно – для коллег, для присутствующих: за время работы 

Думы Ставропольского края шестого созыва состоялось шесть заседаний не-

парламентских партий. Представители партии "ЯБЛОКО" присутствовали один 

раз – это 14 ноября 2017 года, Захаренко Артемий Викторович.  

Коллеги, у нас есть, создан орган при Думе Ставропольского края, в ко-

тором участвуют все непарламентские партии. У них есть возможности выра-

жать свое мнение, и, соответственно, мы на основании этих мнений будем вы-

ходить с законодательными инициативами.  

Спасибо большое, Виталий Григорьевич, в участии нам очень важно, что 

Вы вместе с нами переживаете за законодательство и работаете. 

Коллеги, продолжим нашу работу.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  
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Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Переходим к следующему вопросу "О проекте 

закона Ставропольского края № 584-6 "О порядке использования средств 

бюджета Ставропольского края на осуществление государственных пол-

номочий Российской Федерации на государственную регистрацию актов 

гражданского состояния, переданных субъектам Российской Федерации". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по законода-

тельству и комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен 

начальник управления записи актов гражданского состояния Назаренко Сергей 

Николаевич.  

Сергей Николаевич, пожалуйста. 

 

Назаренко С.Н. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные!  

Ежегодно управлению ЗАГС края из федерального бюджета выделяются 

средства в виде субвенции, объем которой рассчитывается по установленной 

методике исходя из количества ранее зарегистрированных записей актов граж-

данского состояния и совершенных юридически значимых действий.  

Объем данной субвенции не учитывает все расходы, связанные с обеспе-

чением деятельности управления. В частности, не предусмотрены средства на 

капитальный и текущий ремонты помещений, занимаемых теротделами управ-

ления, переплет и реставрацию книг записей, информатизацию, денежную ком-

пенсацию государственным гражданским служащим стоимости санаторных пу-

тевок, страхования госслужащих, выплаты в связи с утратой близкого человека 

и выходом на пенсию.  

На решение этих вопросов из краевого бюджета ежегодно выделяются 

денежные средства в размере около 30 миллионов рублей. Органы исполни-

тельной власти субъектов Российской Федерации имеют право дополнительно 

использовать собственные финансовые средства. Но порядок их использования 

должен быть установлен законом субъекта Российской Федерации. 

Проектом закона предлагается определить порядок выделения средств 

бюджета Ставропольского края на осуществление переданных полномочий, 

направление их использования и механизм осуществления контроля за их ис-

пользованием.  

Законопроект подготовлен с целью приведения краевого законодатель-

ства в соответствие с Федеральным законом "Об общих принципах организа-

ции законодательных и исполнительных органов государственной власти субъ-
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ектов Российской Федерации" и Федеральным законом "Об актах гражданского 

состояния".  

С учетом одобренных поправок, прошу депутатов поддержать законопро-

ект.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Николаевичу? 

Слово председателю комитета.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные!  

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке, рекомен-

дован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, как вы слышали, Светлана Алексеев-

на предложила концепцию.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, голосуем. 

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Также профильный комитет предлагает рас-

смотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, которую профильный комитет рекомен-

дует принять. Какие будут предложения?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 571-6 "О внесении изменений в отдельные зако-

нодательные акты Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Владимира Владимировича Вла-

димирова представлять законопроект поручено Демьянову Евгению Викторо-

вичу.  

Евгений Викторович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные!  

Проект закона подготовлен в целях приведения законодательства Ставро-

польского края в сфере противодействия коррупции в соответствие с законода-

тельством Российской Федерации.  

Вносимые изменения дополняют перечни видов сделок, совершение ко-

торых налагает на лиц, замещающих определенные должности, обязанность 

предоставлять сведения о своих расходах, а также расходах своей супруги  

(супруга) и несовершеннолетних детей, цифровыми финансовыми активами и 

цифровой валютой.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и не тре-

бует дополнительного выделения средств из бюджета Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  
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Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, рекомен-

дован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Профильный комитет также предлагает рас-

смотреть во втором чтении. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? Решение принято единогласно. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет. 

Прошу проголосовать. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 582-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О некоторых вопросах государственной гражданской 

службы Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству. 
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В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимировича Владимирова представлять законопроект поручено представи-

телю Губернатора Демьянову Евгению Викторовичу.  

Евгений Викторович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные! 

Проект закона подготовлен в связи с необходимостью актуализации от-

дельных положений Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах го-

сударственной гражданской службы Ставропольского края".  

Так, законопроектом предлагается дополнить сведения о расходах граж-

данского служащего, его супруги, несовершеннолетних детей сведениями о 

цифровых финансовых активах и цифровой валюте, уточнить минимальный 

размер пенсии за выслугу лет – 70 процентов, уполномочить Губернатора Став-

ропольского края на утверждение порядка выплаты единовременного пособия в 

случае смерти гражданского служащего, урегулировать вопрос о внесении све-

дений о поощрении в документы о трудовой деятельности.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и не тре-

бует дополнительного выделения средств из бюджета Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и рекомендо-

вать его к принятию Думой края с учетом таблицы поправок, рекомендованной 

профильным комитетом к принятию.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Евгению Викторовичу?  

Слово Светлане Алексеевне.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо.  

Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владимирович! Уважае-

мые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения, которые в целом носят положитель-

ный характер.  

В таблицу поправок включена одна поправка.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренной поправки.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект в первом чтении, прошу про-

голосовать.  
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Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Профильный комитет также предлагает рас-

смотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений?  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой одна поправка, рекомендо-

ванная комитетом к принятию. Какие будут предложения?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Проект постановления по данному вопросу у 

вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 580-6 "О внесении изменений в статью 1 Закона 

Ставропольского края "О порядке образования и деятельности админи-

стративных комиссий в Ставропольском крае" и Закон Ставропольского 

края "О наделении органов местного самоуправления муниципальных 

районов и городских округов в Ставропольском крае отдельными государ-
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ственными полномочиями Ставропольского края по созданию админи-

стративных комиссий". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по законодательству. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимировича Владимирова представлять законопроект поручено Демьянову 

Евгению Викторовичу.  

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные!  

Проектом закона вносятся изменения в отдельные положения законов 

Ставропольского края в связи с преобразованием муниципальных образований 

Ставропольского края, изменением их статуса и, соответственно, необходимо-

стью определить виды административных комиссий, образуемых в Ставро-

польском крае.  

Законопроектом предлагается в качестве указанных видов установить ад-

министративные комиссии в муниципальных округах и городских округах 

Ставропольского края.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и не тре-

бует дополнительного выделения средств из бюджета Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом поправок, одобренных профильным комитетом.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Евгению Викторовичу 

есть?  

Слово предоставляется Светлане Алексеевне.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные!  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, рекомен-

дован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне?  

Светлана Алексеевна, у Вас сегодня что – все вопросы повестки? Так Вам 

аппарат надо увеличивать в комитете. 

Коллеги, как вы слышали, Светлана Алексеевна предложила концепцию 

принятия законопроекта. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  
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Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно. Решение принято.  

 

Председательствующий. Профильный комитет предлагает рассмотреть 

принятый законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно. Решение принято.  

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении.  

Таблица поправок, рекомендованных комитетом, у вас имеется. Коллеги, 

какие будут предложения? Комитет предложил принять.  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

Кто "воздержался"?  

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления. 

Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 576-6 "О внесении изменений в отдельные зако-

нодательные акты Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по бюджету. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект поручено за-

местителю председателя Правительства – министру финансов Ставропольского 

края Калинченко Ларисе Анатольевне.  
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Юрий Васильевич, у Вас есть предложение? Пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Предлагаю не заслушивать доклад Ларисы Анатольевны. 

Если будут вопросы, она на них ответит. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Лариса Анато-

льевна?  

Есть вопросы к Ларисе Анатольевне? Если нет вопросов, слово предо-

ставляется председателю комитета Белому Юрию Васильевичу.  

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги!  

Проектом закона предлагается привести два краевых закона, утверждаю-

щих методики распределения субвенций, выделяемых бюджетам муниципаль-

ных образований, в соответствие с федеральным законодательством.  

Изменения касаются исключения положений, касающихся понятия "посе-

ление" и включения положений, касающихся понятия "муниципальный округ", 

а также установления порядка определения общего объема субвенций, выделя-

емых бюджетам муниципальных и городских округов края на осуществление 

государственных полномочий по составлению списков кандидатов в присяж-

ные заседатели федеральных судов общей юрисдикции в Российской Федера-

ции, и показателей критериев распределения общего объема данной субвенции 

между муниципальными образованиями.  

К проекту закона получены необходимые заключения, они все положи-

тельные. Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух 

чтениях.  

Прошу поддержать наше решение.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу?  

Как вы слышали, Юрий Васильевич предложил концепцию принятия за-

конопроекта.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, профильный комитет также предлага-

ет рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании.  

Не будет возражений? 



 29 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

Александр Сергеевич, об стенку, об стенку его (телефон)! Послушаем,  

ну что? А это всегда же так бывает, это же специальная провокация пошла. 

Коллеги, возвращаемся назад в зал. Чуть развлеклись, продолжаем. 

Коллеги, итак. Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чте-

нии, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Александр Сергеевич, не в зале находитесь,  

а где-то там. Вернитесь к нам! 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. (Обраща-

ется к Кузьмину А.С.) У Вас был хороший кнопочный телефон. Нет, Вы вот 

этот… (Голос из зала, не слышно.) 

В ходе подготовки поправок к законопроекту не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 581-6 "О внесении изменений в статьи 10 и 11 Закона Ставрополь-

ского края "Об управлении и распоряжении имущественными объектами 

государственной собственности Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края Владимировым Вла-

димиром Владимировичем, Правительством и комитетом по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям. 
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Представлять законопроект поручено министру имущественных отноше-

ний Зритневу Виталию Владимировичу.  

Виталий Владимирович, пожалуйста. 

Валерий Николаевич, слушаю. 

 

Назаренко В.Н. Геннадий Владимирович, есть предложение: не заслу-

шивать Виталия Владимировича, если есть вопросы – перейти к ним. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете?  

Есть вопросы к Виталию Владимировичу? 

Виталий Владимирович, есть ли что-либо добавить еще? Спасибо.  

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу.  

Валерий Николаевич, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Члены Правительства, приглашенные, коллеги!  

Законопроект подготовлен в целях оптимизации процедур по принятию 

решений по вопросам, связанным с назначением руководителей государствен-

ных предприятий и государственных учреждений края. Учитывая, что феде-

ральным законодательством не предусмотрена обязанность проведения кон-

курсных процедур при назначении на должность руководителя госпредприятия, 

госучреждения, законопроектом предлагается исключить конкурсные процеду-

ры.  

В соответствии с Трудовым кодексом законопроектом предлагается опре-

делить, что руководителями госпредприятия и госучреждения заключается 

срочный трудовой договор. Кроме того, законопроектом предлагается устано-

вить, что решение о назначении руководителя госучреждения здравоохранения 

края принимается учредителем после согласования его кандидатуры заместите-

лем председателя Правительства края, в обязанности которого входит коорди-

нация работы в сфере охраны здоровья граждан.  

Введение данной процедуры обусловлено необходимостью повышения 

эффективности деятельности госучреждения здравоохранения края в условиях 

лечения и профилактики распространения коронавируса.  

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерию Николае-

вичу? Нет. 

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом?  

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  
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"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления. 

Есть ли замечания по проекту постановления? 

Прошу проголосовать. Кто "против"?   

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 566-6 "О внесении изменений в Закон Ставрополь-

ского края "О некоторых вопросах организации розничных рынков на 

территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по экономиче-

скому развитию. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимировича Владимирова представлять законопроект поручено исполняю-

щему обязанности председателя комитета по пищевой и перерабатывающей 

промышленности, торговле и лицензированию Полюбину Денису Владимиро-

вичу.  

Пожалуйста, Валерий Николаевич, слушаю. 
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Назаренко В.Н. Геннадий Владимирович, есть аналогичное предложе-

ние: не заслушивать представительство министерства, а перейти сразу к вопро-

сам.  

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать?  

Денис Владимирович, есть ли что-то добавить? 

 

Полюбин Д.В. Нет. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Денису Владимировичу? 

Коллеги, слово предоставляется председателю комитета.  

Валерий Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемые коллеги!  

В связи с преобразованием ряда муниципальных образований в муници-

пальные округа органы местного самоуправления муниципальных образований, 

на территории которых расположены розничные рынки, законопроектом наде-

ляются полномочиями по выдаче разрешения на право организации розничного 

рынка, предоставления в комитет по пищевой и перерабатывающей промыш-

ленности информации о выданных разрешениях на право организации рознич-

ного рынка и содержащихся в них сведениях, установлению качества торговых 

мест на сельскохозяйственном рынке, контроля за соблюдением необходимых 

требований. 

Законопроектом также предусмотрено, что выданные ранее разрешения 

на право организации розничного рынка действуют до окончания срока их дей-

ствия, так как органы местного самоуправления образованных муниципальных 

округов являются правопреемниками органов местного самоуправления муни-

ципальных районов. 

На проект закона получены все необходимые заключения, все они поло-

жительные. Он рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерию Николае-

вичу?  

Валерий Николаевич озвучил концепцию принятия законопроекта.  

Не будет возражений против принятия в первом чтении?  

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Комитет также предлагает рассмотреть зако-

нопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 
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Прошу проголосовать. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Проект постановления по данному вопросу у 

вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается следующий вопрос  

"О проекте закона Ставропольского края № 583-6 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О государственной социальной помощи 

населению в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по социальной 

политике и здравоохранению.  

Представлять законопроект поручено министру труда и социальной за-

щиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владимирович, члены 

Правительства, депутаты, приглашенные! 

Законопроект разработан в целях уточнения отдельных положений Зако-

на Ставропольского края "О государственной социальной помощи населению в 

Ставропольском крае". 

Законопроектом предлагается внести изменения в Закон, расширив пере-

чень независящих причин и включив в категорию получателей государственной 
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социальной помощи граждан независимо от группы инвалидности, реализовав 

таким образом принцип социального равенства граждан, имеющих инвалид-

ность, граждан, получающих пенсию за выслугу лет независимо от возраста, 

поскольку в соответствии с Законом Российской Федерации "О занятости насе-

ления в Российской Федерации" они могут быть признаны безработными, и бе-

ременных женщин со сроком беременности более 30 недель. 

Также законопроектом предлагается исключить из основания для оказа-

ния государственной социальной помощи в повышенном размере материальные 

убытки в результате тяжелого заболевания, приведшего к необходимости ис-

пользовать дорогостоящие лекарственные препараты, поскольку в Постановле-

нии Правительства Российской Федерации от 8 апреля 2020 года, вступающем 

в силу с 1 января 2021 года, предусматривается только перечень медицинских 

услуг и дорогостоящих видов лечения медицинских учреждений Российской 

Федерации, а перечень лекарственных препаратов отсутствует. 

Кроме того, Закон приводится в соответствие с Законом Ставропольского 

края "О поправке к Уставу (Основному Закону) Ставропольского края" в части 

преобразования муниципальных районов Ставропольского края. 

Принятие Закона потребует внесения соответствующих изменений в по-

становление Правительства Ставропольского края "Об утверждении Положе-

ния о размере, условиях и порядке назначения и выплаты государственной со-

циальной помощи населению в Ставропольском крае" и постановление  

"Об утверждении порядка оказания государственной помощи населению Став-

ропольского края на основании социального контракта". 

Законопроектом предлагается определить порядок вступления его в силу 

с 1 января 2021 года. В ходе обсуждения законопроекта были внесены поправ-

ки. 

Представленный законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольско-

го края, законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект с учетом внесенных 

поправок. 

Спасибо за внимание. 

 

Судавцов Д.Н. Вопрос у меня к Елене Викторовне.  

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемая Елена Викторовна, понятно, что предстоит на 

следующий год совершенно огромный объем работы вашему министерству по 

социальному контракту, и финансово большой, и затратный. 

Мы уже на совещании задавали этот вопрос, все-таки еще раз на заседа-

нии Думы вопрос: хватит ли у вас сил или, может быть, нужна какая-то помощь 

для того, чтобы ваше министерство и подведомственные ваши учреждения 

нормально, качественно отработали по социальному контракту? 
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Мамонтова Е.В. Я полагаю, что органы социальной защиты справятся с 

возложенной на них задачей, поскольку соглашение о предоставлении финан-

совых средств Федерации на реализацию закона о государственной социальной 

помощи было подписано в апреле 2020 года. У нас было 10 месяцев на подго-

товительные мероприятия, которые мы провели, и предварительно отбор семей 

произвели. Плюс к этому активно подключаются органы местного самоуправ-

ления всех направлений и будут нам оказывать помощь. Договоренности такие 

достигнуты. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Дмитрий Николаевич, все, удовлетворен?  

Я думаю, и Думе надо подключиться к этой работе, потому что очень важное 

открывается новое направление помощи – социальный контракт, и, я думаю, 

многие вопросы можно будет решить.  

Коллеги, есть ли еще вопросы к Елене Викторовне? Нет вопросов. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашен-

ные! 

Проект закона отработан комитетом в установленном порядке, обсужде-

ние состоялось на совещаниях с участием заинтересованных министерств и ве-

домств. 

Поступившие замечания от прокурора края, Министерства юстиции, пра-

вового управления аппарата Думы учтены в согласованной таблице поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение нашего комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Николаевне?  

Как вы слышали, Валентина Николаевна озвучила концепцию рассмотре-

ния законопроекта.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Профильный комитет также предлагает рас-

смотреть законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? 
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Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли у субъектов права законода-

тельной инициативы предложения по внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Александр Михайлович, нормально, успеваем 

мы все? 

 

Сысоев А.М. Да, конечно. 

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления 

по данному вопросу. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 585-6 "О внесении изменений в статью 4 Закона 

Ставропольского края "О дополнительной мере социальной поддержки в 

виде дополнительной компенсации расходов на оплату жилых помещений 

и коммунальных услуг участникам, инвалидам Великой Отечественной 

войны и бывшим несовершеннолетним узникам фашизма". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по социальной 

политике. 
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Представлять законопроект также поручено Мамонтовой Елене Викто-

ровне. 

Елена Викторовна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Валентина Николаевна, Ваше предложение.  

 

Муравьева В.Н. В связи с тем, что вопрос отработан в комитете, предла-

гаю не заслушивать министра, если есть вопросы – задать. 

 

Председательствующий. Коллеги, нет возражений? 

Есть ли вопросы к Елене Викторовне? 

Если вопросов нет, пожалуйста, Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! 

Законопроект отработан в целях приведения действующего Закона в со-

ответствие с изменениями, внесенными в Жилищный кодекс Российской Феде-

рации. Они вступают в силу с 1 января 2021 года. 

Согласно новой редакции компенсация расходов на оплату жилищно-

коммунальных услуг не предоставляется гражданам при наличии у них под-

тверждений в судебном порядке непогашенной задолженности по оплате жи-

лых помещений и коммунальных услуг, которая образовалась за период не бо-

лее чем за три года. 

Законопроект рассмотрен на совещании с участием заинтересованных 

министерств и ведомств. На него получены все положительные заключения. 

Депутаты комитета предлагают рассмотреть законопроект и принять его 

на сегодняшнем заседании в двух чтениях. 

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне? Ну, все ясно, понятно, это более четко расписывает механизмы выплаты 

субсидий, помощи. 

Какие будут замечания по концепции? 

 

Голоса из зала. Принять в первом чтении.  

 

Председательствующий. Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  
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Председательствующий. Профильный комитет предлагает рассмотреть 

законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления. 

Есть ли замечания по нему? 

Ставлю на голосование проект постановления.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, следующий вопрос, пятнадцатый,  

"О проекте закона Ставропольского края № 586-6 "О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством для рассмотрения в перво-

очередном порядке, комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике. 

Представлять законопроект назначен министр образования Ставрополь-

ского края Козюра Евгений Николаевич. 

Пожалуйста, Евгений Николаевич. 

Артур Леонидович, слушаю Вас. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос досконально 

проработан в комитете. Есть предложение, если коллеги не будут возражать, – 

не заслушивать информацию министерства образования, Евгения Николаевича. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Евгений Николаевич, есть ли что-либо добавить? 

 

Козюра Е.Н. Нет, готов ответить на вопросы. 
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Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет. 

Слово председателю комитета Насонову Артуру Леонидовичу. 

Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владимирович, депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! 

Данным законопроектом предлагается краевые законы в сфере опеки и 

попечительства привести в соответствие с требованиями федерального законо-

дательства: в частности, наделить органы исполнительной власти края, осу-

ществляющие госуправление в сфере образования, охраны здоровья, социаль-

ной защиты населения, полномочием по ведению учета опекунов и попечите-

лей несовершеннолетних, недееспособных, ограниченно дееспособных к Еди-

ной государственной информационной системе социального обеспечения – 

ЕГИССО (аббревиатура такая); дополнить перечень отдельных госполномочий 

муниципальным и городскими округам региона полномочиями по ведению 

учета опекунов и попечителей; установить, что сведения об опекунах и попечи-

телях должны размещаться в ЕГИССО органами исполнительной власти в пре-

делах их компетенции; и распространить действие закона в случае его принятия 

на правоотношения, возникшие с 12 марта 2020, непростого, года. 

Принятие его не потребует выделения дополнительных средств из крае-

вого бюджета. К нему получены все необходимые заключения. Замечания юри-

дико-технического характера прокуратуры региона и правового управления 

Думы отражены в таблице поправок. 

Проект закона рассмотрен на заседании комитета и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Просим, коллеги, поддержать решение комитета и принять законопроект 

в двух чтениях с учетом согласованной таблицы поправок. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Артуру Леонидовичу?  

Какие будут замечания по концепции? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, также комитет предлагает рассмот-

реть во втором чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  
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Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная комитетом к принятию. Какие будут предло-

жения? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, у вас проект постановления по дан-

ному вопросу имеется. Есть ли замечания по нему? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 564-6 "О признании утратившей силу части 2 ста- 

тьи 9.7 Закона Ставропольского края "Об административных правонару-

шениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен прокурором, комитетом по казачеству. 

Слово предоставляется старшему помощнику прокурора Ставропольско-

го края по взаимодействию с законодательным (представительным) и исполни-

тельными органами государственной власти, органами местного самоуправле-

ния Глазкову Юрию Владимировичу. 

Юрий Владимирович. 

 

Глазков Ю.В. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные! 

Проект закона подготовлен прокуратурой Ставропольского края в целях 

совершенствования законодательства Ставропольского края об административ-

ных правонарушениях и приведения его в соответствие с Кодексом Российской 

Федерации об административных правонарушениях. 
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В этих целях законопроектом предлагается признать утратившей силу 

часть 2 статьи 9.7 Закона Ставропольского края "Об административных право-

нарушениях в Ставропольском крае". 

Действующая редакция статьи 9.7 Закона "Об административных право-

нарушениях в Ставропольском крае" устанавливает ответственность за опто-

вую и розничную торговлю никотиносодержащей продукции, предназначенной 

для потребления никотина способами, отличными от курения табака. 

В настоящее время ответственность за оптовую и розничную торговлю 

никотиносодержащей продукции, предназначенной для потребления никотина 

способами, отличными от курения табака, установлена статьей 14.53 Кодекса 

Российской Федерации об административных правонарушениях, в связи с чем 

необходимости правового регулирования указанных правоотношений на регио-

нальном уровне не имеется. 

Доклад закончен. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Юрию Владимирови-

чу?  

Слово Шевелеву Сергею Арнольдовичу. 

Сергей Арнольдович. 

 

Шевелев С.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые коллеги! 

К законопроекту поступили необходимые заключения. 

Подготовлена таблица поправок уточняющего характера. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Арнольдови-

чу? Нет. 

Слово предоставляется Демьянову Евгению Викторовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по данному во-

просу. 

Евгений Викторович, пожалуйста.  

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и при-

глашенные!  

Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович 

отмечает, что принятие законопроекта является своевременным и целесообраз-

ным.  

Предложенная к законопроекту поправка нашла свое отражение в табли-

це поправок, рекомендованной профильным комитетом к принятию. 
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С учетом изложенного глава края полагает, что законопроект может быть 

принят Думой края с учетом таблицы поправок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторо-

вичу? Нет вопросов. 

Коллеги, как вы слышали, комитетом предложена концепция при рас-

смотрении законопроекта. Не будет возражений по принятию законопроекта в 

первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Профильный комитет также предлагает рас-

смотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения? 

 

Белый Ю.В. Геннадий Владимирович, можно? 

 

Председательствующий. Да, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Я поддерживаю законопроект. Хочу просто коллегам 

напомнить и еще раз вернуться, когда мы принимали первоначально законо-

проект, было достаточно много противников. Спасибо Вам, Владимир Влади-

мирович, Вы тогда поддержали это, и мы были на правильном пути. И я это го-

ворю для того, что иногда надо принимать решение, которое опережает даже 

федеральное законодательство с тем, чтобы навести порядок в какой-то сфере. 

Мы это сделали и поступили очень правильно. Я помню, были возражения, но 

тем не менее убедился, что и федеральное законодательство нас поддержало в 

этой части.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. Самое главное, 

что Вы напомнили нам об этом обо всем. Это очень верно. 
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Коллеги, итак, переходим дальше к рассмотрению законопроекта. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Как я уже говорил, у нас есть поправки. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления. 

Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 587-6 "О внесении изменения в статью 2 Закона 

Ставропольского края "О дорожном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по промышленности. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ми-

нистр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторович. 

Евгений Викторович. 

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, – 

без доклада министра. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Есть ли вопросы к Ев-

гению Викторовичу? 

Слово предоставляется председателю комитета. 
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Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый 

Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства и пригла-

шенные! 

Проектом закона предлагается дополнить статью 2 действующего краево-

го Закона нормой, предусматривающей зачисление в краевой дорожный фонд 

доходов бюджета края от оказания платных услуг государственными казенны-

ми учреждениями края, осуществляющими дорожную деятельность в отноше-

нии автомобильных дорог.  

Он рассмотрен комитетом в установленном порядке. К законопроекту по-

ступили все необходимые заключения положительного характера. 

Замечание редакционного характера прокурора края в соответствии со 

статьей 20 Закона "О порядке принятия законов Ставропольского края" будет 

устранено при выпуске законопроекта. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях.  

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Игорю Васильевичу? 

Какие будут замечания по концепции? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Также профильный комитет предлагает рас-

смотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  



 45 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, слушается вопрос "О внесении из-

менения в постановление Думы Ставропольского края от 24 декабря  

2015 года № 2363-V ДСК "Об утверждении схемы одномандатных избира-

тельных округов для проведения выборов депутатов Думы Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово председателю комитета. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Проект постановления внесен комитетом в связи с необходимостью при-

ведения в соответствие с требованием федерального законодательства схемы 

одномандатных избирательных округов для проведения выборов депутатов 

Думы края. 

Проект подготовлен на основании предложения избирательной комиссии 

Ставропольского края. Предлагаемые изменения затрагивают границы 11 од-

номандатных избирательных округов. Проектом также предлагается уточнить 

описание схемы в связи с преобразованием муниципальных районов края. 

К проекту постановления поступили все необходимые заключения, кото-

рые носят положительный характер. Проект подробно обсуждался на совеща-

нии, на заседании комитета. 

Проект постановления рассмотрен в установленном порядке, рекомендо-

ван комитетом к принятию.  

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Как вы слышали, Светлана Алексеевна предложила принять постановле-

ние. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  
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Председательствующий. Коллеги, следующий вопрос "Об объеме рас-

ходов, выделяемых в 2021 году на обеспечение деятельности депутата Ду-

мы Ставропольского края в избирательном округе". 

Вопрос внесен депутатом Белым Юрием Васильевичем, комитетом по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий 

Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Проектом постановления предлагается сохранить объем расходов, выде-

ляемых в 2021 году на обеспечение деятельности депутата Думы Ставрополь-

ского края в избирательном округе, оставив его таким же, как и в 2020 году. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять данный проект постановле-

ния. 

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению дополни-

тельных вопросов, которые мы с вами утвердили в повестке. 

"О проекте закона Ставропольского края № 590-6 "О внесении изме-

нений в статью 3 Закона Ставропольского края "О патентной системе 

налогообложения". 

Вопрос внесен депутатом Белым Юрием Васильевичем, комитетом по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий 

Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Законопроектом предлагается внести в краевой Закон изменения редак-

ционного характера. В частности, предлагается уточнить положения, касающи-

еся признания утратившими силу законодательных актов Ставропольского 

края, а именно признать утратившими силу отдельные структурные единицы 

данных законодательных актов края. 
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К проекту закона получены необходимые заключения, они все положи-

тельные. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях. 

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Юрию Васильевичу? 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края в Думе Демьянову Евгению Викторовичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопросу. 

Евгений Викторович, пожалуйста.  

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные!  

Губернатор Ставропольского края отмечает, что законопроектом предла-

гаются изменения, направленные на редакционное уточнение положений ста-

тьи 3 Закона края. Замечаний и предложений к законопроекту нет. 

Губернатор края полагает, что законопроект может быть принят Думой 

края в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Евгению Викторови-

чу?  

Как вы слышали, Юрий Васильевич предложил концепцию принятия за-

конопроекта. Нет возражений по принятию в первом чтении? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, профильный комитет также предлага-

ет рассмотреть во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок не поступало. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Проект постановления, коллеги, у вас имеется. 

Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Коллеги, слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 592-6 "О внесении изменений в Закон Ставрополь-

ского края "О наделении органов местного самоуправления муниципаль-

ных районов и городских округов в Ставропольском крае отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края по созданию и 

организации деятельности комиссий по делам несовершеннолетних и за-

щите их прав". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по казачеству, безопасности, межпарла-

ментским связям. 

Представлять законопроект поручено заместителю председателя Прави-

тельства – министру финансов Калинченко Ларисе Анатольевне. 

Сергей Арнольдович, слушаю Вас.  

 

Шевелев С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович!  

Есть предложение не заслушивать Ларису Анатольевну. Вопрос рассмот-

рен на заседании комитета в установленном порядке. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Лариса Анатольевна, не возражаете? 

Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? 

Слово предоставляется Шевелеву Сергею Арнольдовичу. Пожалуйста. 

 

Шевелев С.А. Уважаемые коллеги!  



 49 

Законопроект подготовлен в целях приведения краевого законодательства 

в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации. 

Проектом закона предлагается дополнить краевой Закон нормами, уста-

навливающими порядок определения общего объема субвенций для осуществ-

ления органами местного самоуправления муниципальных и городских округов 

отдельных государственных полномочий по созданию организаций, деятельно-

сти комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. Он рассмотрен на заседании комитета и рекомендо-

ван к принятию в двух чтениях. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Арнольдо-

вичу? Нет. 

Коллеги, комитет предложил концепцию принятия законопроекта. Нет 

возражений по принятию законопроекта в первом чтении? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, профильный комитет также предлага-

ет рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании.  

Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления 

по данному вопросу. Есть ли замечания по проекту постановления? 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Сысоев А.М. "За" – единогласно, решение принято.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Коллеги, переходим к информации о депутатских запросах. Поступил де-

путатский запрос от Шевченко Владимира Николаевича. Копия у вас имеется в 

материалах, я не зачитываю, да? Мы договорились так. Депутатский запрос бу-

дет направлен для рассмотрения в установленном порядке. 

Уважаемые депутаты! За время после проведения 26 ноября текущего го-

да очередного пятьдесят четвертого заседания Думы мы приняли с вами путем 

опроса шесть постановлений Думы. Перечень постановлений также у вас име-

ется в материалах и направлен всем депутатам. 

Уважаемые коллеги! Завершается заключительное в этом году заседание 

Думы Ставропольского края. Всего в 2020 году мы провели 15 заседаний Думы, 

приняли 162 закона – это в два раза больше, чем было запланировано пример-

ной программой законопроектной работы. 77 законопроектов мы с вами плани-

ровали рассмотреть в этом году. 

Год был очень непростой, он встретил нас с вами трудностями, стал серь-

езной проверкой на прочность, но сделал нас, я считаю, еще более сплоченны-

ми, и коллективом, который может решать многие вопросы и задачи, которые 

ставит перед нами жизнь. 

Вместе со всей страной мы научились работать в новом формате. Могу 

сказать, что мы с этим справились. Обеспечили законодательную базу для того, 

чтобы помочь и поддержать наших земляков, работали в своих округах, помо-

гали жителям решать все актуальные вопросы, которые перед ними станови-

лись. 

Конечно, важнейшим решением стало принятие бюджета 2021 года. Для 

всех, кто работал над Законом, главным было сохранить его социальную 

направленность, и это удалось. 

Сегодня бюджетом гарантировано выполнение всех социальных обяза-

тельств перед жителями края, обеспечены условия для дальнейшего развития 

Ставрополья. 

Пандемия жизнь не останавливает. Этот год, год 75-летия Великой Побе-

ды, был для каждого особо значимым. Дума Ставропольского края приняла са-

мое активное участие в вопросах сохранения памяти поколений и поддержки 

ветеранов. 

По нашей с вами инициативе и с поддержкой Губернатора в России по-

явился новый День воинской славы: 9 октября – День разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских войск в битве за Кавказ. Пять населенных пунк-

тов на Ставрополье получили почетные звания, которые увековечили мужество 

и героизм их жителей и защитников. 
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Установлены дополнительные льготы для ветеранов по оплате ЖКХ. 

Продолжается программа обеспечения жильем. 

Коллеги, мы приступили к обновлению регионального законодательства в 

связи с принятием поправок к Конституции. Первые решения уже нами сегодня 

с вами были приняты: это изменение в Уставе, в Законе "О Губернаторе Став-

ропольского края", в Законе "О Думе Ставропольского края". 

Обновление также коснется многих сфер. По мере того, как наши коллеги 

в Госдуме будут вносить изменения в федеральные нормативные акты, мы бу-

дем оперативно отрабатывать их также с вами на краевом уровне. 

Впереди много задач, но, как говорится, дорогу осилит идущий. В буду-

щем году наши приоритеты должны с вами не поменяться. Главным ориенти-

ром в работе всегда были и остаются интересы нашего с вами края, интересы 

наших земляков. 

Я благодарю весь депутатский корпус, аппарат Думы за плодотворную 

работу в этом году. Особые слова благодарности выражаю за поддержку со-

трудничества нашему Губернатору Владимиру Владимировичу Владимирову, 

Правительству региона, прокуратуре Ставропольского края, нашему краевому 

суду, Главному управлению Министерства внутренних дел, Министерства юс-

тиции по Ставропольскому краю, всем субъектам законодательной инициативы 

и всем структурам, которые взаимодействуют с краевой Думой, в рассмотрении 

и принятии наших краевых законов. 

Коллеги, год был трудным, но еще раз напомню, что важно ценить добро-

ту, взаимопомощь и минуты общения с родными и близкими. 

В преддверии Нового года хочу пожелать вам всем здоровья, благополу-

чия. 2021 год – он, конечно же, оправдает все наши надежды, нам принесет ра-

дость в каждую семью. Будьте здоровы, берегите себя! 

На этом наше пятьдесят пятое заседание Думы объявляется закрытым, 

раз все вопросы рассмотрены. 

Спасибо всем за работу! 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Всем спасибо за работу! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Бехтерева П.С. 

26-06-42 


